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黃大仙區議會文件第 2 8 / 2 0 2 4 號 ( 2 0 2 4 年 5 月 7 日區議會會議 )  

 
黃大仙區議會轄下食物環境衞生委員會  

2 0 2 4 年 4 月 9 日第二次會議  

進展報告  

 

 
街道管理進展報告  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生委員會文件第 9 /2024 號 )  

 
 委員關注區內屋邨餵飼野鴿問題，並就此提出多項建議，包括

要求房屋署、食物環境衞生署 (食環署 )及康樂及文化事務署識別餵飼野

鴿黑點，從而重點打擊此等違規行為，以有效改善區內野鴿問題。委員

亦建議房屋署於屋邨衞生黑點及餵飼野鴿黑點加裝閉路電視，以及增加

特遣行動小組巡邏次數，以加強打擊餵飼野鴿問題。  

 
2 .  委員反映海港花園及瓊麗苑附近山坡有野狗出沒，野狗不但發

出狗吠聲，亦曾走至山坡下的民居範圍，對居民造成滋擾，委員期望漁

農自然護理署能加強巡查。  

 
3 .  委員表示鳳德公園近龍翔道往龍蟠苑出口為小販黑點，並建議

食環署把該處納入報告內，並匯報有關黑點的執法情況。  

 

 
食物環境衞生署改善香港環境衞生的策略和工作  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生委員會文件第 1 0 / 2 0 2 4 號 )  

 
4 .  委員表示食環署的工作報告全面，同時認同食環署繼續打擊鼠

患和違反街道潔淨的不法行為、改善街市設備及營商環境，以及提升公

共廁所的設計和衞生水平，並考慮引入新科技，提升公共廁所的整體質

素。  

 
5 .  就鼠患問題，委員反映近日氣溫回升，加上雨季將至，新蒲崗

一帶食肆、私人樓宇及大成街街市的鼠患問題或會加劇，建議食環署增

加資源及增設閉路電視和確保大成街街市冷風機運作良好，以免鼠患問
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題惡化。就私人物業鼠患問題，委員建議食環署督導業主立案法團或物

業管理公司採取滅鼠措施，以加強改善鼠患問題。另外，委員關注鑽石

山悅庭軒對出工地及區內其他工地的環境衞生情況，長期閒置的工地或

會引致周遭環境出現蚊患及鼠患問題，委員促請食環署加強巡查，並協

助將工地衞生問題轉介至有關部門跟進，以免蚊患及鼠患問題惡化。  

 
6 .  委員表示因應垃圾徵費即將實施，預計屋邨廚餘機的使用量將

會增加，建議房屋署及早制定處理廚餘機廚餘過剩的預案，以免帶來鼠

患問題。此外，委員希望食環署提供黃大仙區狗廁所的數量和位置，以

及垃圾桶的分佈，以確保於合理距離的範圍內有狗廁所或垃圾桶供狗隻

主人處理及棄置狗隻排泄物。  

 
7 .  委員備悉由食環署及屋宇署組成的聯合辦事處將於 2023 年第三

季試行新的調查程序，以處理樓宇滲水個案，以期縮短調查時間。委員

請食環署提供新調查程序的成效報告，以供委員參考。  

 
8 .  委員指鑽石山港鐵站 A1 出口至鳳德邨範圍擺放易拉架及宣傳橫

額的問題日益嚴重，建議食環署派員跟進。此外，委員亦反映現時屋邨

公共廁所衞生水平有待改善，促請房屋署加強清潔區內屋邨公共廁所。  

 

 

 
黃大仙區議會秘書處  

2 0 2 4 年 5 月  


